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Эта удивительная по своей 
организации и направленности 
образовательная программа стала 
возможна благодаря финансиро-
ванию Королевства Нидерландов. 
В этом зарубежном финансиро-
вании первая изюминка проекта. 
Вторая – количество ведомств и 
организаций, принявших в нем 
участие. Это министерства Каре-
лии, все высшие учебные заведе-
ния республики, ученые, книго-
издатели. А главное – 11 школ 
Петрозаводска и Прионежского 
района. Вернее, их педагоги и 
ученики 9 – 11 классов. 
 Суть и цель программы в ее 
названии. Но как добиваются этой 
цели ее создатели и участники? 
 Прежде всего было проведено 
анкетирование старшеклассни-
ков выбранных школ. 351 че-
ловек был подробно опрошен. 
Поразительные результаты дало 
это исследование. Через членов 
семьи получают информацию о 
коррупции 87% подростков, че-
рез Интернет – 47%, от педагогов 
в школе – 27%. Таким образом, 
телевидение и вообще СМИ, для 
школьников по крайней мере, по 

этой тематике вообще не пред-
ставляют интереса как источники 
информации. 
 В ходе выполнения програм-
мы в школах проводились раз-
личные мероприятия, направлен-
ные в основном не на правовой, 
юридический аспект проблемы, 
а на морально-этический. Ведь, 
как правильно считают педаго-
ги-участники программы, знание 
законов не делает человека со-
вестливым и честным. Сколько 
коррупционеров с высшим юри-
дическим образованием получили 
(или не получили) по заслугам! 
 Один из примеров подобных 
встреч. Представитель фонда 
«Европа – Россия» Роберт На-
хон встречался с учениками гим-
назии № 30. Польза – помимо 
практики в английском языке – в 
познании моральных принципов, 
которыми руководствуется почти 
свободное (абсолютно свободных 
нет) от коррупции голландское 
общество. Господин Нахон по-
разил школьников рассказом о 
том, что предложение взятки гол-
ландскому полицейскому, кроме 
того что является преступлени-

ем, еще и оскорбление его, по-
лицейского! То есть взяткодатель 
заведомо считает полицейского 
нечестным человеком. Как далеко 
это от российских реалий! Так да-
леко, что школьники не поверили 
голландскому гостю. 
 Впрочем, не только школьники 
учились. Учились и учителя один-
надцати школ. Учились учить по 
программе. Она, кстати, одобрена 
министерством образования РК 
и в будущем станет обязательной 
для преподавания во всех школах 
республики. Эта подготовленная 
и апробированная в одиннадцати 
школах учебная программа – глав-
ный результат. Другой – 15 педа-
гогов, которые подготовят своих 
коллег для обучения школьников 
по этой программе. 
 Анкетирование продолжилось 
и после завершения основной ча-
сти исследований. Вот некоторые 
результаты.
 40 процентам школьников 
обучение по программе очень по-
нравилось; 22 процентам  скорее 
понравилось, чем нет; 11 процен-
тов ответили, что их представле-
ние о коррупции существенно 
изменились (надо полагать, кор-
рупция теперь представляется им 
в истинном – омерзительном – 
свете); 42 процента сказали, что их 
представления изменились кое в 
чем; 81 процент родителей школь-
ников считает такое образование 
очень нужным. 
 Что же, укротить (о полной 
победе и речи идти не может) 
коррупцию трудно, почти не-
возможно. Она в обществе, но 
это вторично. Она прежде всего 
в головах. Разумеется, в головах 
взрослых людей. Их уже не ис-
править. 
 Задача – не занести вирус в 
головы молодых, чтобы в даль-
нейшем общество смогло взять 
коррупцию под контроль. В этом 
смысле программа перспективна. 
Возможно, все-таки победят кор-
рупцию наши дети? 

Игорь НИФАНОВ

Возможно, наши дети 
победят коррупцию

 А может, не победят, а лишь загонят ее в рамки, в которых 
она не будет угрожать национальной безопасности. К такому 
выводу пришли участники заключительного семинара на тему 
«Формирование антикоррупционного мышления у старших школь-
ников в Республике Карелия – 2010 – 2011».

Финансы

 – История Национально-
го банка Карелии неразрывно 
связана с развитием экономики 
республики, – отметил в начале 
конференции первый заместитель 
Главы Карелии Юрий Канчер, – а 
обращение к истории дает воз-
можность не только сохранять 
накопленные традиции, но и 
не повторять прошлые ошибки, 
принимать правильные эконо-
мические решения, умножая на-
циональное богатство. 
 История Национального бан-
ка Карелии началась в январе 

1911 года. Тогда в Петрозаводске 
было открыто отделение Государ-
ственного банка. За годы своей 
деятельности Национальный банк 
Карелии стал важнейшим элемен-
том современной финансово-кре-
дитной системы республики.
 В самом начале проводимые 
банком операции были немно-
гочисленны. В основном банк 
занимался кредитованием лиц 
торгового сословия. Благодаря 
кредитам многие торговцы могли 
сдерживать искусственное повы-
шение цен на хлеб. В начале 30-х 

годов банк стал кредитовать на-
родное хозяйство и строительство.
 Сегодня банковские услуги 
на территории Карелии осущест-
вляют 177 банковских офисов, 
в учреждениях банков обслу-
живается 938 тысяч клиентов, 
ежедневно платежная система 
республики обеспечивает про-
ведение 60 тысяч платежей на 
сумму более 2,4 миллиарда ру-
блей. При поддержке кредитных 
организаций реализуются про-
екты в сферах деревообработки, 
добычи полезных ископаемых, 
туризма, развивается малое пред-
принимательство. 
 Ресурсы банковского сектора 
за последние пять лет выросли 
боле чем в четыре раза. При под-
держке кредитных организаций 
реализуются проекты в сферах де-
ревообработки, добычи полезных 
ископаемых, туризма, развивается 
малое предпринимательство. Бан-
ковский сектор активно участвует 
в реализации на территории ре-
спублики приоритетных нацио-
нальных проектов «Доступное и 
комфортное жилье – гражданам 
России» и «Развитие агропро-
мышленного комплекса».
 Кредитными организация-
ми региона проводится работа 
по внедрению в Карелии совре-
менных банковских технологий. 
Продвигаются услуги по дистан-
ционному обслуживанию и через 
Интернет. 

Дмитрий НАУМОВ

Вопросы расширения просек линий электропередачи «Ка-
релэнерго» решает в сотрудничестве с законодательной и 
исполнительной властью Карелии.

На совещании в Министерстве по природопользованию и эколо-
гии Республики Карелия намечены варианты решения этой проблемы.
 Вслед за Премьер-министром России Владимиром Путиным 
задачу обеспечения надежного энергоснабжения поставил перед 
профильными министерствами и энергетиками первый заместитель 
Главы Карелии Юрий Канчер. 
 11 февраля министр природопользования и экологии РК Сергей 
Штрахов провел рабочее совещание руководителей филиала МРСК 
Северо-Запада «Карелэнерго» и филиала ФСК ЕЭС «Карельское 
ПМЭС», чтобы обсудить проблему расширения просек. 
 Как выяснилось, задача непростая, поскольку требует решения сразу 
нескольких вопросов: какое количество леса необходимо вырубить? где 
пройдет зона разграничения ответственности за дальнейшее содержание 
просек? кто будет вырубать древесину? как согласовать новые подходы 
с нормами российского законодательства и Лесного кодекса? 
 Как сообщил на заседании директор «Карелэнерго» Ефим Аш-
кинезер, расчистка существующих трасс ведется постоянно и по со-
гласованным планам, и тут у энергетиков и лесников уже отработан 
механизм работы. Что касается площадей, которые попадают под 
расширение, то специалисты филиала МРСК Северо-Запада готовы 
предоставить расчеты, позволяющие сделать просеки безопасными 
для линий электропередачи. 
 Сергей Штрахов предложил разделить проблему на несколько 
составляющих и решать их постепенно, одну за другой. Также необ-
ходимо объединить усилия министерств и комитетов исполнительной 
власти, депутатов Законодательного Собрания, энергетиков. Нужно 
подготовить проект изменений в федеральное и республиканское 
законодательство, которые помогут оперативно и без ущерба для 
экологии решать вопросы, связанные с обеспечением энергетической 
и иной безопасности. Требуется уже сейчас искать выход из ситуации 
по тем линиям электропередачи, которые находятся в критическом 
состоянии и по которым имеется большое количество отключений 
из-за падающих деревьев. Где-то можно убрать угрожающие деревья, 
как это положено по действующему законодательству, где-то осуще-
ствить частичное расширение просек силами арендаторов при условии 
внесения изменений в проект освоения лесов и лесную декларацию.

Безопасность

Национальный банк 
отметил юбилей

 На прошлой неделе в Национальном банке прошла науч-
но-практическая конференция «Развитие банковского дела в 
Карелии: исторический аспект». Мероприятие было посвящено 
100-летию Петрозаводского отделения Государственного банка. 

Деревья рубят, 
чтобы свет не погас

Так, по данным сайта Про-
куратуры Карелии, длина одной 
сосульки, свисающей с крыши 
двухэтажного дома до середины 
окна первого этажа, достигает 3,5 
метра.
 По результатам проверки ру-
ководству ООО «ЖКУ «ТАССА» 
внесено представление об устра-
нении нарушений жилищного 
законодательства, в Лоухский 
районный суд направлено ис-
ковое заявление о понуждении 
обслуживающей организации 
убрать наледь и снег с крыш.
 В отношении директора пред-
приятия также возбуждено дело 
об административном правона-
рушении.
 С начала отопительного се-
зона в Карелии зафиксированы 

12 случаев получения травм в 
связи с ненадлежащей уборкой 
территорий от снега.
 Всего органами прокуратуры 
республики за этот период в сфе-
ре соблюдения законодательства 
об обеспечении жизни и здоровья 
людей выявлены 110 нарушений 
законов.
 По результатам проверок 
внесены 28 представлений об 
устранении нарушений закона, 
по требованию прокуратуры 
к дисциплинарной ответствен-
ности привлечены 6 лиц, объ-
явлены 28 предостережений 
о недопустимости нарушения 
закона, возбуждены 12 дел 
об административном правона-
рушении, в суд направлены три 
заявления.

Опасность

В Лоухи нашли сосульку 
длиной 3,5 метра

 Прокуратура Лоух-
ского района совмест-
но с администрацией 
поселка обнаружила на 
крышах более десятка 
домов наледь и сосуль-
ки, а также скопление 
снега, создающие угро-
зу в случае обрушения 
для жизни жильцов до-
мов и случайных про-
хожих.
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